



Por Francisca Pacheco Pérez
 economia@diarielsur.cl

Con diversas líneas de financiamiento que han impulsado las casas de estudio de la Región del Biobío para apoyar emprendimientos liderados por estudiantes. Orientadas a alumnos de pregrado, postgrado e incluso exalumnos, el propósito es impulsar proyectos innovadores que den respuesta a una amplia gama de problemáticas tanto locales como globales, y conectar a sus ejecutores con actores estratégicos y oportunidades de desarrollo.

Desde la Universidad del Bío-Bío (UBB), Universidad de Concepción (UdeC), Universidad Técnica Federico Santa María (USM), Universidad del Desarrollo (UDD) y Universidad Andrés Bello (UNAB) contaron algunas de las alternativas que se impulsan, que más allá del apoyo económico contemplan, en muchos casos, un acompañamiento integral para concretar estas iniciativas.

Las áreas de las propuestas son diversas y se pueden conducir con las respectivas áreas de conocimiento institucional, aunque también han contribuido al desarrollo económico de la región.

El sector agrícola, de la salud, tecnológico y de recursos hídricos son algunas de las que se potencian. Por ejemplo, el subdirector de Emprendimiento Programas Externos UDD, Farid Herrera, precisó que gran parte de las iniciativas del Biobío "están vinculadas a ingeniería, ahora está diseño industrial, que en la institución es fuerte, e igual se está dando la inteligencia artificial".

OFERTA INSTITUCIONAL

La directora de Innovación y Transferencia Tecnológica UNAB, Dominique Chauveau, destacó una línea destinada a innovaciones lideradas por alumnos de pregrado y recién egresados, vinculada al programa institucional Endowment.

En esta, los 40 primeros seleccionados reciben un premio de \$500 mil pesos en efectivo, junto con mentorías intensivas, donde además se recicla la propia red de investigadores, profesionales y académicos. De este grupo, finalmente son 10 los seleccionados, quienes realizan un viaje Estados Unidos para reforzar sus conociemien-



En cinco casas de estudio de la región

Detallan líneas de apoyo para emprendedores universitarios

Las instituciones cuentan con distintas vías de financiamiento para impulsar iniciativas lideradas por estudiantes, y que muchas veces contribuyen al desarrollo regional.

tos, y reciben \$2,5 millones adicionales. Posteriormente, "reciben mucha mentoría, el acceso a apoyos en propiedad intelectual, modelos de negocios, como comunicar sus ideas, incluso como construir imagen visual", contó.

La profesora del Departamento de Informática de la USM, Cecilia Reyes, señaló que ejecutan el Semillero USM - que otorga hasta \$2 millones - así como otras alternativas a través de fondos concursables, donde anualmente se abren convocatorias en actividades extracurriculares y proyectos de Investigación+Desarrollo+Innovación (I+D+I).

"Con esto se busca aportar a la formación integral, son recursos que se entregan a equipos que tienen alguna idea innovadora para que así puedan realizar la investigación previa requerida para la creación de un producto o desarrollar un primer prototipo para evaluar su factibilidad", explicó.

Asimismo, la directora de la aceleradora de startups UdeC Gearbox, Fernanda Díaz de Arcaya, informó que "estamos prontamente a lanzar el programa de aceleración, donde los estudiantes entran con una idea definida y se va refinando, por ejemplo, para ir desa-

rollando el prototipo, la validación con los clientes la validación técnica del producto".

Nueve de las propuestas entre 2023 y 2024 además han sido apoyadas por Chris Klaus, un inversionista estadounidense que, entre sus intereses, potencia soluciones que contemplan el desarrollo de software, principalmente. "La condición es que los estudiantes abran su empresa en Estados Unidos con el primer financiamiento y luego, logrando ciertas etapas viene una segunda inversión, que este año corresponde a 125 mil dólares", indicó.

El sector agrícola, de la salud, de la ingeniería y recursos hídricos son algunos de los que se potencian a través de estas vías.

Junto con el financiamiento, los emprendedores participan de diversas instancias para potenciar sus proyectos.

9

ideas lideradas por alumnos de la UdeC fueron apoyadas por un inversor estadounidense, entre 2023 y 2024.

2.5

millones de pesos es el monto máximo que otorgan estas universidades a los alumnos en el marco de estas vías de apoyo.

Por su parte, la UBB entrega fondos semestrales vinculados a tesis de pregrado, con un monto de \$500 mil pesos, y de postgrado, con \$1 millón. "La finalidad está en que las que se puedan perfilar hacia un emprendimiento postulen a un proyecto interno, y nosotros otorgamos financiamiento dependiendo de la evaluación de un comité", sostuvo el coordinador de la Unidad de Emprendimiento, Luis Durán.

En tanto, el ejecutivo de la UDD destacó Incuba, iniciativa semestral "que apoya y potencia a todos los alumnos y alumni que tengan una idea de negocios en marcha, a través de mentorías, talleres, feedback de expertos, conexiones con el ecosistema de emprendimientos y otras actividades". Además, el programa Acelera UDD busca que los proyectos "aumenten su probabilidad de éxito en el ecosistema nacional y global, esto ya está más en fase avanzada. En estos programas internos está el Demo Day, que premia con \$1, \$1.5 y \$2 millones de pesos; mentorías, asesorías, accesos y viajes a concursos internacionales a los mejores emprendimientos", dijo.

La institución además contempla concursos con el Banco de Chile, denominados Impacto Emprendedor, que apoya tanto proyectos universitarios como aquellos que nacen desde los colegios.